

## Souvenirs d'enfance à Plan-les-Ouates dans les années 50

### LES BOSSES A VIN CHEZ DESPRES

(ou comment être complètement « pété »)

Després ! Ah, la ferme des frères Jean et Didine Després !

Avec mon copain Pierrot on a, à peu près, « tout » fait chez Després.

Quel plaisir nous avions quand Didine nous prenait devant lui et nous laissait conduire le grand tracteur *John-Deere* si particulier avec ses petites roues de devant jumelées lui donnant l'air d'un grand tricycle.

Où comment deux gamins d'une dizaine d'années passaient la plupart de leurs loisirs.

Il y a eu les cabanes faites avec des bottes de paille. Les sauts prodigieux depuis le haut de la grange, dans les tas de foin. Les multiples découvertes que deux garnements pouvaient faire dans une ferme. Ainsi que celles dues aux animaux : Les deux gros chevaux de trait *\*Riquet\** et *\*Max\**, les vaches, cochons, poules, lapins, etc. sans oublier le chien et les chats.

Il faut se remettre dans le contexte de l'époque (début des années cinquante) où il n'y avait pas de jeux électroniques, pas de téléphone portable, pas de radio à transistor.

Et puis chez Després comme on disait, c'était tout en un seul lieu. Maraîcher, vigneron, paysan, etc.

Il me souvient qu'une fois il nous a été demandé un petit travail à effectuer, alors que d'habitude on nous fichait une paix royale.

Il s'agissait de nettoyer les bosses à vin. Sortes de grands tonneaux ovales d'une bonne hauteur 1m 50 à 2m. de haut destinés à la vinification avec une toute petite ouverture à travers laquelle seul un enfant pouvait se glisser. Le but était de pénétrer à l'intérieur et de nettoyer les dépôts de tanin au moyen d'un jet d'eau, d'une brosse à risette et d'un éclairage. Evidemment seul un gamin pouvait y entrer.

Or, mon copain Pierrot étant quelque peu clostro, qui s'est farci le boulot tout seul... c'est bibi !!

Je m'enfile dans la bosse à vin où la plupart du temps je reste plié en deux !!, et hardi petit : que je te brosse les parois. Il fallait un certain temps pour un bon résultat. Et il y avait plusieurs bosses à vin. Mon copain resté à l'extérieur, s'inquiétant pour moi me demandait si ça allait, si je pouvais respirer...

Précisons que des vapeurs d'alcool restaient à l'intérieur des tonneaux. Aussi, au bout de peu de temps, le gamin que j'étais se sentait à moitié « pété ». C'est tout machuré, mouillé, sentant la vinasse et....titubant plus que légèrement que je finissais l'après-midi dans la ferme, sous le regard surpris et goguenard de mon copain Pierrot.

Heureusement qu'à l'époque nos parents n'en ont rien su !

Mais les temps changent, les gosses de maintenant n'ont certainement plus l'occasion de faire de telles expériences. Par contre ils auront la possibilité d'être des super-héros virtuels.

Le *\*Domaine Després\** n'est plus une ferme, il s'est transformé en *\*julienne\**, on s'y consacre certes à la culture, une autre culture...et à des activités moins turbulentes !!

Adieu chevaux, vaches, veaux, cochons.....Avons-nous des regrets de cette époque ?, à que non, mais il nous reste de beaux et merveilleux souvenirs de notre enfance.

Rémy, le copain de Pierrot  
Pour le Groupe des Archives  
\*La Mémoire de Plan-les-Ouates\*